
棄「狹隘本土」「帶路」實惠港
曾鈺成：「一國兩制」賦優勢 把握當下建法律樞紐

香港文匯報訊（記者 殷翔）香

港政策研究所「香港願景計劃」昨

日就「一帶一路」為香港法律界帶

來的機遇舉行研究發佈會。計劃召

集人、立法會主席曾鈺成表示，國

家「一帶一路」戰略被本港部分年

輕人輕視，但他認為香港要發展，

必須跳出「狹隘本土」，將視野提

升至國家和全球視角。研究報告足

以說明「一國兩制」賦予香港獨有

優勢，能於「一帶一路」中獲得實

實在在的收益，而且現在就能把

握。
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Ka Hei Wong：我唔會忘記有
班叫學聯同學民思潮既（嘅）
×人點人去升級，自己人就食
花生，事後仲要話老點人證明
升級無用，用人地（哋）既
（嘅）血換光環！

JH Hung：義士在街頭上衝
政權，眾志在政權內沖杯
麵，然後義士被邊緣，眾志
受擁戴……

Kung Wah Keung：做咁多
大龍鳳，原嚟係想入立法會
食人血杯麵，可憐好多義士
白白犧牲。

Ronnie Baker：佢地（哋）
有新office，杯麵全面進場。

Dai Wong：在立法會議事廳
食人血杯麵係咪特別好味㗎？

鄺永康：如果長毛呢個時
間××痴瘋（河童鋒）食人
血饅頭/杯麵，我唔會反對。

Agatha Chris：要選票就早響
啦，雷動一聲咪投畀你囉，
使鬼又食催淚彈又畀（俾）
人打又要受牢獄之災？

Thomas Leung：打咁大篇
文，一句講得完：憑君莫話
封侯事，一將功成萬骨枯。

黃振鴻：豬瘋：「三七，你
份糧唔四六都三七分賬！」
（設計中心思想）

Mavïs Shek：有時我撞見
佢，都會問下佢「收收埋埋
啲錢（眾籌所得的捐款）去
哂（晒）邊？」不過佢行路
似一支箭……

José M Leung：我只想將當
時有份設局陷害行動派的
traitors如長毛、雙學成員一
律在立法會的旗杆上問吊！

資料來源：facebook 整理：記者

羅旦

網民鬧爆黃之鋒

係人都知，「香港中箭（眾志）」秘書長河童鋒
（黃之鋒）恨做立法會議員恨到發燒，可惜輸在射精
前。眼見黨主席羅三七（羅冠聰）在今年立法會選舉
當選，河童鋒當然不甘寂寞，昨日發帖轉載一篇文
章，重提自己和羅三七都是違法「佔領」的骨幹，現

在羅三七當選是「they're back」云云。不少網民恥笑該文的「中心思
想」是「大家要毋忘黃之鋒」，更多人批評的是「佔領」時，「雙學」
號召示威者將行動升級，結果他們自己躲在立法會大樓內食杯麵，出賣
「義士」，現在竟還有臉以此說嘴，是在「食人血杯麵」。
「中箭」以為「熱狗」掛住狂攻「本土民主前線」及「青山新症（青

年新政）」就唔得閒理你？少年，你太年輕了。河童鋒昨日在fb轉發了
傳媒人區家麟的文章，提到違法「佔領」臨結束時，金鐘「佔領區」掛
滿「We'll be back」的標語，「今天，they're back。……他們沒有回到金
鐘的馬路上，而是堂堂正正，跨過天橋，越過保安崗位，直入金鐘的立
法會議事堂，與那些西裝骨骨的特權階級，平起平坐。」他更在帖中重
點提到「有一位叫羅冠聰，背後是香港眾志、黃之鋒、當天『學民』學
聯的骨幹」這一句。

群「狗」：大家流血造就「中箭」
議政能力不足，只能不斷賣小強。此帖一發，「熱狗」即群起而攻。

新任「熱狗」副主席超音鼠（鄭錦滿）發帖稱，「人血饅頭的極致，除
咗可以堂堂正正入立法會食杯麵，仲可以同西裝骨骨的特權階級一齊做
政棍！」「熱狗」前頭目龍門達（黃洋達）之妻陳秀慧更爆粗稱，「×
你老母好唔好，人地（哋）流血流汗成就你班×街同咪手入去立法會做
議員？」「神駒」仇思達也發帖稱，「一將功成萬骨枯。大家流過嘅血
汗同淚水，造就了『眾志列陣』全部當選。原來『雨傘運動』只係一場
提前舉辦的『造勢大會』，下次搵你去嘞。」
不少「熱狗」支持者也紛紛留言並回帶。「陳麒麟」稱：「2014年11
月30日，雙學……號召市民宣佈將行動升級前往政府總部包圍行動。當
其時黃之鋒、周永康、羅冠聰等人喺立法會裏（裡）邊食杯麵，事後周
永康就話，升級其實係比（畀）希望升級嘅人見到呢種行動係未如理想
唔可以成日只係話升級。×你個×街今日黃之鋒你仲夠膽講話羅冠聰等
當選係重返金鐘？人哋升級你食杯麵食花生！」

網民踢爆河童鋒要人「毋忘我」
有網民就突破盲腸（盲點），點出河童鋒轉貼此文，是要大家「毋忘

我」。「Keith Yip」稱：「呢段野（嘢），睇黎（嚟）應該係知瘋（河
童鋒）想寫比（畀）自己嘅，解散『學民』、什（甚）至司法覆核年
齡，佢晨咁早就想分呢杯羹，而（）家心諗連羅三七都選到，佢應該
恨到口水流牙癢癢……」「Kitty Lam」也指，「觀乎整篇文章的『中心
思想』，實為：『雖然當選係羅冠聰，大家要毋忘黃之鋒！』」「Xela
ST Yu」揶揄道：「得啦，咁強調自己（河童鋒）在背後，為咗提醒別人
唔好忘記你嘅功勞嘛，明嘅，明嘅。」

寸羅三七冇腦「回購東隧」
有人更將羅三七在選舉期間，所派發的宣傳品聲稱要「回購東隧」，
不知道東隧此前已由政府接管，突顯其無知一事回帶。「Edith So」留言
稱，「叻啦叻啦，快啲回購東隧啦天才！」「Wang Leung」則說，「記
得入到立法會一定要提出動議，唔好走數。」看來，「中箭」諸君還是
不要繼續做白日夢緬懷昔日，的起心肝做實事罷啦！ ■記者 羅旦

河童鋒晒「佔」功「食人血杯麵」
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因「冇料扮
四條」而被恥
笑為「青山新
症」的「青年
新政」，在今
年立法會選舉
獲得「本土民
主前線」的全
力支持而有兩
人當選，未獲
「 加 持 」 的
「熱血公民」
不但葡萄更方
丈上身，一邊
狠 批 「 本 民
前 」 是 反 骨
仔 ， 一 邊 向
「青症」的候選議員開拖，特別是以400票之差打敗
「教主」黃毓民、議政能力等於零的游蕙禎。近日，有
人就成立了「木土民主前線」fb專頁，針對性恥笑「本
土前」及「青症」，包括回帶游蕙禎在選舉論壇中聲稱
「香港有天然氣田」一事，盡情惡搞。

「開發天然氣」諷游蕙禎無常識
游蕙禎在選舉期間的一個論壇上，提出了震驚全港

七百萬人的建議：要「透過開發香港專屬經濟區內的
天然氣」。由於在論壇上被對手質疑時噏唔出香港哪

裡有天然氣田，「青症」論壇後在fb稱香港東南方180海里外
有個氣田，網上即一片譏笑之聲，指該處屬於內地的珠海市管
轄，並批評「青症」的說法反映他們毫無常識。
在近日新成立的、擺明針對「本民前」的「木民前」專頁近

日煞有介事地宣佈要「開發天然氣」，更提出「開發南海天然
氣項目」的「具體執行方案」。帖文稱，「首先要開發南海天
然氣嘅最大障礙係位於香港南面海域之眾多島嶼，其歸屬地為
中國珠海市，首先本黨會組建軍隊將這些島嶼打返來，南海自
古以來就是香港領土不可分割的一部分！」
帖文又提出，要「向政府申請項目經費用於購買相關勘探設

備，用於勘探天然氣蘊藏量，最快2046年會有相關結果，約
2047年可正式動工開發天然氣」。這些「方案」，擺明是針對
游蕙禎選舉時的無知言論，恥笑一番。網民「Tom Ha」就留言
道，「支持青政收復港南各島！」

揶揄獨琦扮支持「熱狗」鄭錦滿
另一個明顯是批評「本民前」的惡搞專頁「本土反骨前線」

在轉載帖子時更稱，「開發天然氣作為『本土反骨前線』最重
要的政綱，敝黨必定支持『木土民主前線』之行動，敝黨發言
人將會遠距離拍照上載。」最後一句，擺明揶揄「本民前」獨
琦（梁天琦）口稱支持「熱狗」的鄭錦滿，最終只遠距離拍照
及上載至其fb一事。看來，選舉結束後，才是真正網絡大戰的
開端，大家一定唔夠花生，記得要入貨了。

■記者 鄭治祖
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「香港願景」六建議摘要
增強香港的替代訴訟爭議解決服務
■引進更多著名國際級仲裁機構，如倫敦國
際仲裁法院、國際爭議解決中心和世界知
識產權仲裁與調解中心等

■建立香港國際解決爭議綜合大樓，及在大
樓內成立專門的「一帶一路法院」

■考慮吸納更多熟悉「一帶一路」沿線各國
的專才，與其他普通法地區合作，互認雙
方仲裁員名單等

加強推動香港法為適用法、宣傳香港為解決
爭議地點及推廣香港法建服務

設立專責「一帶一路」法律專員
■向內地對口單位加強宣傳本港法律界優
勢，加強兩地法律事務合作

■向外宣傳香港法律、「一國兩制」和司法
獨立的優勢，同時要吸納國際法律組織進
駐本港

促進「一帶一路」法律一體化。這包括設立
「一帶一路」法律資料庫、推動「一帶一
路」的跨國投資法律標準化

優化本地《仲裁條例》及相關法例。包括加
強與內地不同範疇的相互執行法律安排、與
台灣簽訂仲裁協議等

發展伊斯蘭金融的相關法律
■發展人民幣定價的伊斯蘭金融產品
■研究國際通用的伊斯蘭法合規機制
■加強伊斯蘭法系人才培訓等

記者 殷翔

設國際法律樞紐內容
目的與背景

法治是香港核
心價值

「一帶一路」
法律需求巨大

發揮「一國兩
制」優勢

資料來源：「香港願景計劃」製表：殷翔

政策建議

增強相關法律
服務

設立專責法律
專員

優化《仲裁條
例》及相關法
例

成效

鞏固法治

帶來遠高於
支出的效益

進而維護
「一國兩
制」

曾鈺成任召集人的「香港願景計劃」將於管制、
經濟、教育、文化等各方面研究推動香港持續

發展的建議，昨日公佈的「香港成為國際法律樞紐
─把握『一帶一路』的機遇」研究報告是「頭
炮」。香港常被批評未能充分把握國家機遇、「捉到
鹿唔識脫角」，以致發展遲滯。

「帶路」具「大鹿角」爭「頭啖湯」
曾鈺成說，這份報告就是國家機遇中的一隻「大
鹿角」，將向兩地政府重點推介，亦歡迎業界積極參
與，爭取「頭啖湯」。
他說：「願景計劃」之所以選擇法律領域作為優
先研究項目，因為「一帶一路」作為龐大的跨國投資
計劃，必然合約先行、法律先行，目前已產生迫切的
相關跨國法律需求。

陳澤銘：3理由促港成法律樞紐
該研究報告由「一帶一路」法律需求、香港優勢
和具體建議3部分組成。主持研究的香港政策研究所
名譽研究員陳澤銘介紹，中國主導的「一帶一路」發
展計劃貫穿亞非歐65個國家，涉及逾40億人口。據
亞洲開發銀行評估沿線國家基建需求每年需7,500億
美元，至2020年的基建資金缺口逾8萬億美元；如
此龐大的投資計劃，所產生的商機無與倫比。

陳澤銘指，出現在「一帶一路」迫切需要一個國
際法律樞紐處理系列跨國項目，是因為3大理由：一
是法律體制風險，二是跨國投資面對當地實體法的風
險，三是適用法及法院管轄權的爭議。
陳澤銘又指，為減低以上各項風險，跨國投資者

就必需在投資之前進行相關法律調查，確立出現商
業糾紛時的仲裁地。在這些方面，香港有「一國兩
制」賦予的獨有優勢。例如本港有完善的、西方通
用的普通法法律制度，法律系統、法院和仲裁制度
廣受國際認可和尊重，本港國際仲裁中心的聲譽極
佳，被譽為全球最好的國際仲裁中心之一。而且本
港亦有雄厚的優質法律人才，有處理國際商業糾紛
的豐富經驗。

馮可強盼聯合各界找出路
「願景計劃」執行及研究總監、香港政策研究所
總裁馮可強表示，計劃集中研究「一國兩制」、「港
人治港」，希望能聯合各界人士集思廣益為香港前途
找出路。
曾鈺成強調，高度法治是本港最重要核心價值，

維護這個優勢才能為本港帶來機遇。「一帶一路」在
內地和國際上都是各方關注的「大熱門」，香港卻存
在短視的冷遇現象。香港要發展，必須跳出「狹隘本
土」，將視野提升至國家和全球視角。

立法會主席曾鈺成於「香
港願景計劃」研究報告發佈
會上，被記者追問自由黨新
界西候選人周永勤自稱「被
恐嚇」而棄選事件。曾鈺成

指，周永勤「講啲唔講啲」，有所隱瞞，令事
件含糊不清，產生很壞的影響，希望他能公佈
所有事情和證據，若真的存在不符「一國兩
制」的地方，那就各界聯手去改進。

曾鈺成指，周永勤說「威脅」他退選的人是
來自「比中聯辦高級」的機構，但又不肯說清
楚這是什麼機構，讓真相無法證實，引發公眾
種種猜測，產生很壞的效果。他認為，周永勤
最好能準確公佈真正的實情，若有違法事件才
能追究，否則難以對事件作出正確評論。

■記者 殷翔

阿曾質疑周永勤
「講啲唔講啲」
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■仇思達稱，「一將功成萬骨枯。大
家流過嘅血汗同淚水，造就了『眾志
列陣』全部當選。」 網上圖片

■龍門達（黃洋達）之妻陳秀慧更爆
粗稱，「人地（哋）流血流汗成就你
班 × 街 同 咪 手 入 去 立 法 會 做 議
員？」。 網上圖片

■「熱狗」支持者留言回帶指，「佔
領」行動升級時，黃之鋒、周永康、羅
冠聰等人喺立會裡食杯麵。 網上圖片

■「木民前」專頁近日煞有介事地宣
佈「開發天然氣」的「具體執行方
案」嘲諷「青年新政」。 網上圖片

■香港政策研
究所「香港願
景計劃」昨日
就「一帶一
路」為香港法
律界帶來的機
遇舉行研究發
佈會。
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